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      Afectan descargas de agua residuales al Río Querétaro
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No han dado resultado los proyectos, así como las medidas tomadas por los investigadores y autoridades.


        

        
      Desde hace años, la contaminación del río Querétaro y su rescate es un tema que ha llamado la atención de investigadores, asociaciones, patronatos y autoridades, quienes en el afán de limpiarlo han anunciado proyectos y medidas que hasta el momento no han dado resultado.


El problema principal de esta cuenca que atraviesa los municipios de Corregidora, El Marqués y Querétaro, son las descargas de aguas residuales de zonas habitacionales, empresariales y ganaderas, y los desechos que se arrojan; objeto de estudio que llevó a la Universidad Autónoma de Querétaro a conformar un grupo interdisciplinario para intervenir en la zona con apoyo de los ayuntamientos correspondientes.


Al frente de este proyecto se encuentra la titular de la Secretaría de Extensión Universitaria, Teresa García Besné, quien afirmó en entrevista que se trata de un trabajo de gran tamaño que incluye no sólo a la academia universitaria, sino también a los alcaldes de Querétaro, El Marqués y Corregidora, de los cuales estos dos últimos ya conocen el plan que comenzará por el municipio marquesino.


Teresa García Besné señaló que este proyecto nació de la necesidad de darle nueva vida al Río Querétaro un cuerpo de agua muy importante para el estado y que será abordado desde la parte biológica y hasta la ingeniería.


“La idea fue buscar un equipo de investigadores conocedores del tema y en este sentido, nos acercamos a la Facultad de Ingeniería y Ciencias Naturales con quienes comenzamos a trabajar para implementar las investigaciones que en ingeniería hidráulica y biología se han generado a favor de la limpieza del río”, reconoció García Besné.


Desde hace años, el río Querétaro ha recibido la contaminación de descargas industriales, habitacionales y ganaderas, simplemente el año pasado la ambientalista Pamela Siurob denunció que las aguas residuales generadas por los fraccionamientos Zibatá y La Pradera llegaban a esta cuenca ocasionando malos olores, contaminación y mosquitos en el tramo de Jesús María, Saldarriaga y La Cañada, en El Marqués y hasta Hércules, avenida Universidad y Santa María Magdalena en la capital queretana.


Es por ello que la UAQ se interesó por el proyecto al cual se han sumado no sólo las autoridades municipales, sino también la iniciativa privada y la ciudadanía en general quienes han visto cómo el río se ha contaminado con el paso de los años.


A este respecto, Teresa García Besné dijo que el proyecto incluye la intervención del río en diferentes secciones, desde la parte que corresponde al municipio de El Marqués, cuyo presidente municipal Enrique Vega Carriles se ha mostrado muy interesado en colaborar; mientras que el alcalde de Corregidora ya tiene el proyecto sobre la mesa y Luis Nava, edil de la capital, aún no ha tenido acercamiento con la institución en el tema.


Y es que la intervención del río no es cosa sencilla, toda vez que se necesita tanto el apoyo presupuestal, como las adecuaciones para poner en práctica las investigaciones realizadas por los docentes Eusebio Ventura y Juan Pablo Ramírez, quienes están encargados del tema en la parte de ingeniería hidráulica y biología, respectivamente.


En este contexto, la secretaria de Extensión Universitaria enfatizó que en una de las visitas que se realizó a la parte del río que le corresponde a El Marqués, se tomó una muestra del agua y se utilizaron las investigaciones propuestas por los catedráticos, dando buenos resultados, por tanto existe la posibilidad de que toda la cuenca pueda ser saneada para beneficio de todos.


Información: Diario de Querétaro 
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